



JONZAC



RESIDENCE LES COTEAUX DE JONZAC



COGNAC

Résidence Les Coteaux de Jonzac ****

5 jours 4 nuits 11 au 15 mai 2025

En Charente maritime idéalement situé entre Bordeaux et Royan et au cœur du vignoble de Cognac, la charmante ville de Jonzac surprend par la richesse de son terroir et sa proximité avec des lieux emblématiques aux patrimoines historiques et naturels variés...

Jour 1 : COGNAC (70 Km)

Arrivée et **Déjeuner au restaurant des Antilles de Jonzac**

Après-midi : Direction Cognac pour la visite de la vieille ville labellisée Ville d'Art et d'Histoire. L'histoire de Cognac ne tient pas seulement au spiritueux ! Ancien grenier à sel, Cognac a bâti une partie de son histoire sur l'or blanc. La ville fortifiée se composait en 3 parties : la partie seigneuriale, celle du Prieuré et le bourg des Sauniers. Aujourd'hui il reste encore quelques maisons de la fin du Moyen Âge dans la vieille ville, quelques vestiges du Château qui a vu naître François 1^{er} et de très beaux hôtels particuliers.

Puis visite d'une maison de Cognac (à Chadenac, Segonzac ou à Angeac Champagne) et dégustation.

Dîner au restaurant des Antilles de Jonzac

J2 : LA ROCHELLE ET L'ILE DE RÉ (285 Km) journée

Départ pour la Rochelle pour une balade pédestre à travers les quartiers historiques du centre-ville et ses nombreuses curiosités : le vieux port, les tours, les rues à arcades, l'hôtel de ville... Temps libre pour flâner sur le vieux port avant le déjeuner... Puis direction l'île de Ré avec le passage du très beau pont de 3 kms, à l'architecture audacieuse. Puis vous ferez route vers Saint Martin de Ré pour un temps libre à la découverte de cette charmante petite cité. Visite du port et des fortifications le long de la plage.

Dîner au restaurant des Antilles de Jonzac

J3 : PONS (40 km) - ANGOULEME (120 Km)

La ville de Pons est assise sur un rocher dominant la vallée de la Seugne et groupée autour de son donjon du XII^{ème} siècle. Vestige de la forteresse médiévale, il est l'un des donjons dits « romans de l'Ouest » les mieux conservés. Situé la voie de Tours des Chemins de Saint Jacques de Compostelle, l'hôpital des pèlerins, classé au patrimoine mondial de l'UNESCO est le dernier exemplaire du genre à subsister en Europe. Son plan, emblématique, y réunit les soins du corps et de l'âme. En e et, un passage voûté d'ogives relie l'église à l'est (détruite) et la salle des malades, à l'ouest. C'est sous ce porche protégeant du soleil ou de la pluie, autrefois surmonté d'une tour, que les pauvres recevaient une portion de pain béni ou que les orphelins étaient déposés. De nombreux gra ti témoignent du passage des pèlerins en route vers St Jacques de Compostelle. Un jardin, inspiré des jardins médicinaux médiévaux, complète le site exceptionnel de l'Hôpital des Pèlerins de Pons. Vous y découvrirez une centaine de plantes aux nombreuses vertus thérapeutiques. La promenade se poursuit par le potager, le verger, la prairie où coule l'eau de la fontaine de l'anguille légendaire.

Départ sans guide VB / guide à retrouver à Pons

Déjeuner au restaurant des Antilles de Jonzac

Angoulême, ancienne capitale de l'Angoumois et fief de la dynastie des Valois, cette ville perchée sur un promontoire rocheux et toujours cernée de remparts. De son passé tumultueux, la cité a hérité du patrimoine, historique, religieux et urbain remarquable. Mais c'est aussi la capitale française du 9ème art et une ville bien ancrée dans son temps. Puis arrêt photo aux sources de la Touvre, considérée comme la 2ème résurgence française (selon timing)

Dîner au restaurant des Antilles de Jonzac

J4 : LA ROUTE VERTE AU FIL DE L'ESTUAIRE (115 Km) - BLAYE ET BOURG EN GIRONDE (130 Km)

Départ vers la « Route Verte », qui longe l'Estuaire de la Gironde avec plusieurs arrêts. Vous partirez de Jonzac pour rejoindre en 1er lieu l'église Saint Fort sur Gironde, notamment pour y voir l'exceptionnel portail roman de l'église ornée de 26 têtes de chevaux mordant le même mord. Puis vous rejoindrez Mortagne sur Gironde pour admirer l'un des plus beaux points de vue sur l'Estuaire de la Gironde

Nous rejoignons Talmont, Cité au péril des flots, considérée comme la carte postale de la Gironde avec sa superbe église romane Sainte Radegonde, très vénérée en Poitou Charentes. Puis nous reprendrons la route vers la pointe de Suzac. Cette pointe constitue la limite en l'Estuaire et l'Océan. Ici nous découvrons les vestiges de Blockaus, dernier témoin du mur de l'Atlantique érigé par l'Organisation Todt pour défendre l'entrée de l'Estuaire.

Déjeuner au restaurant des Antilles de Jonzac

Découverte de la Citadelle de Blaye construite selon les plans de Vauban au 17ème siècle, puis empruntez la très pittoresque route de la Corniche de la Gironde pour évoquer la vie des carriers ou des derniers pêcheurs de l'Estuaire de la Gironde. Vous vous arrêterez ensuite à Bourg pour la visite de ce charmant village. Passage par la place du district et son orme, le château de la Citadelle puis la porte de la Mer pour rejoindre le port et le lavoir des années 1820.

Dîner au restaurant des Antilles de Jonzac

J5 : CHÂTEAU ET PATRIMOINE (4 Km)

Depuis la préhistoire, Jonzac a été peuplée sans discontinuer. Des vestiges moustériens, une villa gallo-romaine, une nécropole mérovingienne ; ces dernières années de nombreuses fouilles ont attesté cette histoire très ancienne. Parmi les éléments les plus remarquables à Jonzac figurent le château et son quartier qui mêlent les souvenirs d'une architecture médiévale à l'âge d'or du cognac; l'église romane et son parvis si particulier; cloître des Carmes joliment restauré et ruelles anciennes mises en valeur... Le château - 15ème 18ème siècle, classé Monument Historique - est le monument emblématique de la ville de Jonzac. Il est le coeur, le symbole et la fierté de la cité. Sa visite permet de parcourir un millénaire d'histoire et d'évoquer en particulier la guerre de cent ans ; les guerres de religions ou le passage du jeune Louis XIV. A l'intérieur les salles des Mariages et du Conseil municipal ont des airs de musée : tableaux datant de l'ancien régime, mobilier, décorations. Le théâtre à l'italienne est le joyau du château. Le quartier médiéval se déploie depuis l'esplanade du château. Vous découvrirez lors de ce parcours pédestre les autres monuments de la ville : cloître des carmes, église romane, temple, porte de ville sans oublier les rues pittoresques de Champagnac et des « galeries noires » à l'emplacement de l'ancien chemin de ronde.

Départ sans guide VB / guide à retrouver à Jonzac

Déjeuner au restaurant des Antilles de Jonzac

Départ